



Arrancan encuestas para eliminar a 'taparroasca'

# Quitará sondeo a 1 del Frente

Prevé Oposición aplicar ejercicio a 3 mil personas en cuatro días

MAYOLO LÓPEZ

El Frente Amplio por México comenzó ayer la aplicación de una batería de encuestas para eliminar a uno de los cuatro aspirantes a ser candidatos a Presidente de la República que permanecen en el proceso, el próximo miércoles.

Juan Manuel Herrero, integrante del Comité del Frente, explicó que los sondeos concluirán el martes 15 de agosto, un día antes de que se dé a conocer quién será eliminado de entre Beatriz Paredes, Xóchitl Gálvez, En-

## EL MÉTODO

Tras el primer "Gran Foro por México", el Frente seguirá con los siguientes pasos para elegir a su candidato:

**3 encuestas**

■ Tierra ■ Digital ■ Telefónica



**1 comité**

(sociedad y partido)



**5 foros**



## FINALMENTE

**1 encuesta**



**1 votación en urnas**





rique de la Madrid y Santiago Creel.

“Prioridad uno es levantar una encuesta en viviendas, cara a cara”, señaló en entrevista telefónica Herrero, “¿por qué? Porque ahí se considera a toda la población, porque tenemos un marco que cubre todo el País”, expuso.

El también ex director general del Registro Federal de Electores hizo notar que en la encuesta en vivienda podría asomar alguna problemática como “que en zonas de clase media-alta no nos abran. Las sección similar a la cual voy a acudir, pero puede suceder que no capte bien a esa población, que la capte un poquito disminuida”.

Herrero dijo entonces que por esa razón el Comité había decidido incorporar una segunda encuesta telefó-

nica, “que tiene la posibilidad de ubicar a las personas en la geografía electoral, ¿para qué? Para que hagan exactamente lo mismo que vamos a hacer en vivienda, es decir, para que hagan un muestro estadístico que abarque a todo el País”.

En cada una de esas dos encuestas, detalló el especialista, se levanta a tres mil personas, lo que representa “una muestrota”.

“¿Por qué es una muestrota? Porque resulta que no estoy buscando al ganador: estoy buscando a la diferencia entre el tercero y el cuarto lugar. Debemos recordar que el resultado de esta encuesta es que hay tres (aspirantes) que pasan a la siguiente etapa.

“¿Dónde, entonces, tengo que ser preciso? No tengo que ser preciso nada más

en quien sacó el primer lugar y quién sacó el segundo lugar. Tengo la obligación de ser preciso en la diferencia entre el tercero y el cuarto. Eso hace que la muestra sea grande. Nosotros vamos por tres mil”, precisó.

—¿Y la pregunta? —se le cuestionó.

—La pregunta no la hacemos pública porque nos mete ruido, pero tiene que ver con el respeto a lo que el INE nos ha instruido: Yo no puedo preguntar por quién piensa usted votar para Presidente de la República... No, prohibidísimo.

El jueves los tres opositores que pasarán a la última etapa participarán en el primero de cinco foros. El 3 de septiembre se desarrollará la consulta directa y se aplicará una batería de encuestas.